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尽管政协大会早已不再有

“1 号提案”之说，但每年编号为

“1 号”的提案仍吸引着众人的

目光。

今年合肥市两会的“1号”提

案则是关注合肥公交首末站的建

设问题。

据合肥市政协委员张琪介

绍，近期对合肥公交运行情况及

首末站布局、群众需求进行的

调查显示，公交首末站存在站

点短少、布局有待优化、产权不

明晰、少数站点管理短期化等

情况，突出问题是：公交首末站

建设严重滞后，无法满足群众

日益增长的公交出行需求；租

赁、借用、占道停车的首末站管

理工作纠纷多、难度大，不利于

公交稳定经营服务。

“区域性特大城市建设需要

公交先行，抓好公交首末站建设，

为群众出行提供优质服务是一项

重要的民生工程。”张琪建议，为

加快建设区域性特大城市，尽快

完成合肥市公交规划及现有公交

线网规划，通盘考虑合肥公交首

末站建设。

由市交通局、规划局、城乡建

委、国资委、公交公司共同研究提

出新建、改建、扩建首末站初步意

见。报批后，按首末站建设规划，

分类分步组织实施。

此外，还可以利用老城区商

（住）业综合开发的底层，高架桥

或立交桥空闲地的下方来建设公

交首末站。 记者 祝亮

公交车冬季有必要开空调吗？
本报读者建议被写入政协提案
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在本报征集合肥市两会民意

过程中，读者李连才曾来电反映，

“今年冬天天气并不是非常冷，公

交车完全没有必要开空调。公交

公司应结合气温情况适当调减空

调公交的班次，虽然每次坐车只

是增加了一元钱，但对于困难家

庭来说，还是增加了出行成本。”

当记者把读者的建议带上两会

后，昨日，在政协委员的提案中惊

喜地发现了这条建议……

在这份编号为第319号的提

案中，合肥市政协委员马建敏给

提案起的名字就是《关于合肥市

取消冬季空调公交车的建议》。

他表示，自从空调车实行以来确

实给乘客带来了很多的方便，也

使公交系统更加人性化，但冬天

合肥公交车有必要开空调吗？

马建敏认为，合肥冬季没必

要开空调公交车，主要包括：合肥

的天气没有那么长久的严冬，与

北方比还是比较温和的，冬天最

冷也不会低于零下10度，一般是

零下4度左右，在这种气温下那

么多人都在一辆车里会感觉很冷

吗？最重要的是，乘坐公交车的

主要人群都是工薪阶层及大、中、

小学生，空调公交车票价是2元，

一家3口计一个月在公交车上最

少要支出500元左右……

因此，他建议取消冬季空调

公交车，夏季可以开冷气3个月

（7、8、9 三个月，若也能取消更

好，开窗也能降温）。并希望政府

将乘公交的月票一族给以优惠并

尽量减少空调公交数量，从而也

可以减轻低收入者的经济负担及

节能环保。 记者 祝亮


